

Euskera para jugar en familia

Los parques ermuarras cuentan con vinilos que pretenden fomentar el uso del euskera en familia

AINHOA LASUEN

ERMUA. La evolución del uso del euskera en Ermua es positiva, aunque no ha traído consigo un aumento de su utilización en el hogar, según los datos del Instituto Vasco de Estadística, recogidos por el departamento de Euskera del Ayuntamiento de Ermua.

Es precisamente este dato que evidencia que el euskera no se utiliza habitualmente en familia en Ermua el que ha provocado la última actuación del departamento municipal de Euskera.

Se ha puesto en marcha una campaña de sensibilización dirigida a padres y madres para transmitir y recordar la importancia del uso del euskera, teniendo en cuenta que los niños y niñas aprenden de lo que ven, siendo sus padres y madres el modelo y ejemplo a seguir.

Para reforzar el uso del euskera, se ha provisto a todas las zonas recreativas infantiles del municipio con vinilos que recuerdan a padres y madres que la población infantil repite lo que ve.

Desde el Departamento de Euskera se apuesta por que «sabiendo euskera o no, cada uno debe dar ejemplo en la medida de sus posibilidades para que las futuras generaciones usen el idioma con fluidez».

Esta nueva iniciativa se engloba dentro del Plan de Acción para la promoción del euskera del Ayuntamiento de Ermua que, junto a otros objetivos plantea aumentar el uso del euskera en el ámbito familiar.

Hasta hoy, desde el citado departamento municipal se han organizado diferentes actividades destinadas a las familias en Ermua. Una de ellas fue la denominada 'Adur zapia', que consistía en una campaña entre los nuevos padres y madres del municipio, para sensibilizar a éstos sobre la im-



Detalle de los carteles colocados en las zonas de juego de Ermua. :: A. LASUEN

ACTIVIDADES

► **Programas de fomento del uso del euskera en familia:** Adur zapia, Esadazu euskaraz, Ume elebidunen gurasoentzako esku-liburua, Kuku kantu liburua, Gurasolagun, Bularretik mintzora, Emoizu irakurtzen gida, euskarzko produktuen katalogoa.

portancia de optar por apoyar el euskera desde la infancia. La campaña tenía por slogan la frase 'Esadazu euskaraz' (Dímelo en euskera) y el departamento de euskera entregaba un detalle a todas las familias que tengan un bebé (un babero, una bolsa para

llevar la merienda, una carta de la concejalía, un tríptico con consideraciones y recomendaciones, así como una guía de lecturas recomendadas elaborada por la biblioteca municipal).

También se organizaron otras acciones como la titulada 'Esadazu euskaraz', un libro de bolsillo para niños y niñas bilingües o un libro de canciones de cuco.

La actividad 'Gurasolagun' es otra de las iniciativas, que se desarrollan en los últimos años en el municipio y que permite a las familias compaginar la actividad familiar de la merienda con el aprendizaje del euskera compartiendo espacio con los niños y niñas en los centros educativos del municipio.

'Bularretik mintzora' aglutina los clubes de lectura destinados a la población infantil de entre 3 y 8 años y de 6 a 8 años con sus padres o madres, que se organizan desde hace varios años en el municipio.

Datos

En los últimos años se ha registrado un descenso del uso del euskera en los hogares ermuarras, según los últimos datos.

Por ejemplo, en 2001 había 950 personas que hablaban euskera habitualmente en su casa, en 2006 eran 921 y en 2011, pese a realizar una previsión de que el número aumentara a 1.152, se constata que hay 855 personas que hablan en euskera en sus hogares.

El Ermua Antzoki retoma su actividad con el cine-club de hoy

:: A. L.

ERMUA. El Ermua Antzokia retoma su actividad hoy con la primera sesión de cine-club, con el thriller húngaro 'White god', dirigido por Kornel Mundruczo, premio a la mejor película dentro de la sección 'Una cierta mirada' en la pasada edición del festival de Cannes.

Ya se puede adquirir en Lobiano o en la taquilla del Antzoki el bono mensual de cine que este mes tendrá un coste de 14,4 euros. Permite asistir a las sesiones de cine comercial (adultos) y al cine-club por tan sólo 1,2 euros, salvo las emisiones en 3D que cuestan de 2 euros más.

En el cine-club de los jueves este mes se pasarán 4 películas. Destaca la película francesa 'Una nueva amiga', del director francés François Ozon. Otra película a destacar es el último trabajo del director alemán Fatih Atim, 'El padre'. También se pasará la película brasileña 'Una segunda madre'.

En las sesiones de cine comercial se pasarán 8 películas entre las que se pueden encontrar algunos de los estrenos más llamativos de este verano, como 'Rey gitano', corrosiva comedia de Juanma Bajo Ulloa. Además se disfrutará de otras películas de cine español como el trabajo de Imanol Arias en 'Anacleto, agente secreto'. También habrá espacio para el mejor cine europeo con dos películas británicas, la comedia 'Nuestro último verano en Escocia', de Andy Hamilton y Guy Jenkin, y el thriller 'Mr. Holmes'. Habrá espacio para el mejor cine de Hollywood, con 'Misión imposible, Nación secreta' o 'Bernie'. En el cine infantil estarán 'Del revés' (3D), 'Campañilla y la leyenda de la bestia' (3D) y 'La casa mágica'.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 176 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

White go (VOS) 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,

21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

MUTRIKU



Detalle del primer equipo del Mutriku tras vencer el pasado sábado el memorial Rubio. :: GORRITIBEREA

Se presenta mañana la nueva Junta Directiva del Mutriku Futbol Taldea

Se celebrará a las 19.00 horas en Zabel y se invita acudir a toda la población. Dos son temas claves de la cita: cuotas y voluntarios

:: GORRITIBEREA

MUTRIKU. Mañana, viernes, a partir de las 19.00 horas, en la casa de cultura Zabel, se presentará la nueva Junta Directiva del Mutriku Futbol Taldea que finalmente ha sido posible completar después de un periodo transitorio desde la asamblea extraordinaria celebrada el pasado 8 de mayo. La labor de los nuevos directivos será ardua, no en vano en

la pasada temporada los diferentes equipos del Mutriku Futbol Taldea contaron con un total de 285 fichas, lo cual da una imagen de la dimensión que adopta la práctica del fútbol federado en la localidad costera.

Cada uno de los equipos que competirán en la temporada que ahora se inicia está completado, por lo que la asamblea extraordinaria de mañana servirá también para conocer de primera mano las novedades más importantes. De todas formas hay dos llamamientos realizados desde el club; por una parte hacer frente a la cuota para el que ya han abierto el plazo de pago y por otra, la necesidad de que surjan voluntarios desde el importante número de aficionados con que cuenta el club y

más concretamente cada uno de los equipos, y para ello basta con llamar al siguiente número de teléfono 665.83.22.54.

Se da la circunstancia de que al subir de categoría el primer equipo, los gastos tanto de arbitrajes como de los viajes se incrementan, razón por la que ahora más que nunca es necesario el apoyo de todos. Es por eso por lo que a la asamblea de mañana han llamado a todo el pueblo en general, más allá de si son o no socios.

Hoy, nuevo amistoso

Precisamente hoy, jueves, a partir de las 19.15 el primer equipo del Mutriku jugará un nuevo amistoso frente al Berriatuko. La siguiente cita

será el 8 de septiembre frente al Lekeitio a domicilio y a partir del 12 se iniciará la nueva temporada jugando a domicilio frente al Elgoibar.

Por su parte el equipo cadete del Burumendi jugará el sábado a las 10.00 horas frente al Aurrera de Ondarroa en San Miguel, mientras que el Burumendi de la categoría juvenil jugará un triangular a partir de las 12.00 del mediodía frente al Otxarkoaga y el Iturrigorri. Por la tarde, de 16.00 a 19.00 el campo lo ocuparán los miembros del Mutriku Rugby Taldea, y a partir de las 19.30 el equipo de regional se medirá al Urkomendi de Eibar.

El domingo se jugará un amistoso desde las 11.00 entre el Mutriku femenino y el Ezkurdi de Durango.

SORALUZE

Adin guztiei zuzendutako ekitaldiak egongo dira San Martzial auzoko jaietan

Musika, jolasak eta txapelketak antolatu dira

:: NEREA ISASTI

SORALUZE. Asteburu honetan ospatzen dira San Martzial auzoko jaiek. Musika, jolasak eta hainbat

txapelketak izango dira nagusi biguneguz.

Larunbatean goizeko 9:00etan Gilako zubitik hasita, Krabelinaitzera egingo dute igoera mendi taldekoek, San Martzialgo plazan bukatzeko. Arratsaldeko lau terdientan, aldiz, pasa den urtean bezala,

umeentzako herri kirol jolasak egongo dira eta ondoren, erromeria Unsain taldearekin. Tradizioak aginduta, gauean Karidadeko salda egiten hasiko dira partehartzaileek.

Paella lehiaketa

Igandean, berriz, eguerdiko 12:30ean meza ospatuko da baselizan. Ostean, paella lehiaketa egingo dute, eta noski, paella bazkari herrikoia. Tartean, dantza erakustaldia ere izango da. Igande arratsaldean, mus eta toka txapelketak izango dira eta ondoren, seiretan, zezentxoak eta pottokak.

Azkenik, jaiei amaiera emateko, txokolatada eskeiniko da.



Pasa den urteko umeentzako herri kirol jolasak. :: ISASTI

ERMUA

Concentración motera con fines solidarios a favor de Marcan Huella

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La asociación 'Te Gusta La Ruta?' de Ermua ha convocado para este sábado 5 de septiembre su primera concentración motera en nuestro municipio en solidaridad con la asociación ermutarra Marcan Huella. La fiesta dará comienzo a las 15.00 horas, y hasta las 22.00 de la noche se sucederán distintas actividades relacionadas con el mundo del motor; a las 16.00 horas se realizará una ruta motera, seguida de juegos. Además, a las 15.30 se abrirá la inscripción para participar en la cena/parrillada motera a cambio de seis euros. El precio incluirá un regalo y un ticket para el sorteo que se realizará tras la comida.

La música también tendrá su hueco en este evento, de la mano de los basauritarras Semejantes, así como castillos hinchables para los más pequeños, puestos de merchandising, tatuajes, stand de motos y exposiciones.

Más allá de una fiesta motera, la concentración en sí será un acto solidario con la asociación Marcan Huella. La entidad contactará con un stand informativo en el centro de Ermua de 15.00 a 22.00 horas. Marcan Huella tiene como objetivos el salvaguardar la integridad de los perros, su protección y cuidados, denuncia de abandonos, velar por el cumplimiento de las leyes existentes en materia de protección animal, así como el ejercicio de las acciones pertinentes contra aquellas personas y entidades que causen maltrato o daño injustificado a un animal.

Cine en Ermua Antzokia

Tras el paréntesis vacacional vuelve el cine. Lo hace hoy con una sesión de cine-club y el film 'White god' en VOS. El fin de semana se proyectarán 'Elsa & Fred', 'Aprendiendo a conducir' y 'Assterix eta jainkoen egoitza'.